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MARAU/RS, 15 de junho de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 23/2020 
 
 

Aos quinze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, 
às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em Plenário Virtual, na cidade 
de Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores 
Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da 
bancada do MDB, Secretária Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson 
Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Renan Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin 
da bancada do MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor 
presidente Vereador Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias 
que ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, Vereadora 
Josiane, e também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES:  
Pronunciou-se o vereador Vilmo Zanchin com o assunto “pandemia, obras, avanços”. 
Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0012/2020 - Pedido de Informações sobre gastos com transporte 
escolar. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0013/2020 
- Pedido de Informações sobre folha de pagamento dos servidores públicos 
municipais. Encaminhado para Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
0014/2020 - Pedido de Informação sobre gastos do Poder Executivo Municipal entre 
os anos de 2013 a 2016. Encaminhado para Secretaria. A Vereadora Josiane solicitou 
Requerimento Verbal para retirar de tramitação o Projeto de Lei n. 033/2020, de sua 
autoria. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno 
Único. PROJETO DE LEI Nº 0034/2020 - Autoriza o Poder Executivo conceder 
incentivos a Empresas Marauenses, através do Programa Empreender e Crescer 
Pronunciamento da Vereadora Josiane. APROVADO por oito votos favoráveis. 
Requerimento Verbal do Vereador Vilmo Zanchin para informar que o Vereador Renan 
Borba ausentou-se no espaço da Ordem do Dia. PROJETO DE LEI Nº 0035/2020 - 
Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE e abrir crédito especial no orçamento 
do município de Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. Requerimento Verbal 
do Vereador Renan Borba pra justificar que a sua ausência se deu em virtude de falha 
técnica no computador. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das 
Explicações Pessoais os vereadores: Josiane e Marciano Aguirre. O Vereador Edgar 
Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para que 
o Vereador Vilmo Zanchin fizesse a sua manifestação. O Vereador Anderson 
Rodigheri solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do PP para que o 
Vereador Marciano Aguirre fizesse uso da palavra. Novamente, o Vereador Edgar 
Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para 
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fazer sua manifestação. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou ESPAÇO DE 
LIDERANÇA destinado à bancada do PP para fazer uso da palavra. Por Fim, houve a 
passagem da Presidência para o Vice-Presidente Edgar Chimento. O Vereador 
Zigomar Zanin solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do PSB para 
fazer uso da palavra. Após a sua manifestação, o então Presidente Edgar Chimento 
devolvei a Presidência ao Vereador Zigomar Zanin. Ao Final, o Presidente Vereador 
Zigomar informou aos demais Vereadores que haverá nos dias 24, 25 e 26 um fórum 
de debates promovido pela Casa Legislativa sobre a pandemia causada pelo 
coronavírus. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA 
ORDINÁRIA DO DIA QUINZE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma 
saudação inicial. “Me inscrevi com esse assunto, senhor presidente, pois nós estamos 
preocupados com a questão de algumas regiões do Estado do Rio Grande do Sul que 
avançaram e foram anexados aí a questão da bandeira vermelha, que é a restrição 
de comércio, de serviços, enfim. E a nossa preocupação aqui na região de Passo 
Fundo. Por isso hoje até o próprio Prefeito pede para a população que tenham os 
cuidados e preocupações necessárias em relação ao Covid, ao coronavirus, relação 
a esta pandemia a que tomemos os cuidados e nós não entremos aí, que o 
Governador Eduardo Leite agora ele mudou a classificação são da questão das 
Bandeiras e não é somente uma vez por semana, e sim 15 dias, para que quando 
entre em uma bandeira, ela seja novamente reavaliada. Então, em algumas regiões 
aí, e aí os prefeitos dessas regiões estão fazendo alguns movimentos em relação a 
decisão do governador, para que retornem as suas bandeiras de origem. Nós 
estamos, Marau está inserido na região de Passo Fundo. Nós estamos na região da 
Bandeira laranja. Estamos aí permanentes alguma semana e preocupados com isso 
para que as pessoas tomem os devidos cuidados, o comércio, enfim, os serviços 
tomem esses devidos cuidados para que nós não possamos entrar na bandeira 
vermelha. E ali na frente sofrermos 15 dias para retornarmos a bandeira laranja da 
qual nós estamos nesse momento. Então, é esta a preocupação de nós e nós temos 
que também como vereadores, como representante da comunidade transmitir isso aos 
marauenses para que tomemos todas as medidas, precauções para que nós 
permaneçamos nesta bandeira e quem sabe até vir para a bandeira amarela com uma 
maior flexibilidade. Muito bem, o presidente esclareceu algumas dúvidas dos 
vereadores em relação aos números que estão crescendo, porém são números já que 
estão praticamente curados. Esta é um entrada que eu queria fazer. Uma outra, 
senhor presidente, venho trazer aqui que em relação a tudo isso, nós retornarmos 
hoje, a prefeitura retorna com serviços normais, somente a Secretaria de Educação 
ela permanece lá com um controle, enfim, porque não tem aula, mas os professores, 
corpo dá suporte aí nas escolas, tem lá suas atividades uma vez por semana, os 
professores vão as escolas para receber os trabalhos dos pais que levam lá com seus 
alunos estão fazendo trabalhos em casa. Então hoje a Prefeitura retorna ao trabalho 
normal com as devidas restrições. Mas hoje de manhã, o Prefeito entregou a 
comunidade do bairro Santa Lúcia a nova praça ali. Ele entregou para comunidade 
nos próximos dias aí vai ser feita mais uma entrega oficial lá, para que as pessoas 
possam usufruir aquele espaço, quando nós saímos das restrições. Já está também 
programado, para próxima segunda-feira, a entrega da praça aqui no bairro Jardim do 
Sol, também para a comunidade. E na programação aí de algumas obras que estão 
acontecendo, que estão sendo acompanhados pela prefeitura, no próximo dia 30 será 
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entregue à comunidade a duplicação do viaduto aí da Laranjeira. O Vereador Durante 
como secretário, ele acompanhou de perto toda a evolução desse trabalho aí. E nos 
próximos dias, então, será entregue para comunidade. Também programado ali para 
o mês de agosto, será entregue para a comunidade aí do Fuga, Santa Helena e Carolo 
também o ESF Fuga/Santa Helena. Uma obra reivindicada há muito tempo pela 
comunidade aí daquela região. E ali na sequência, os próximos serão entregues a 
nova delegacia de polícia, o centro de referência da Criança e do Idoso ali perto dos 
bombeiros e o CREAS que ficam e a delegacia e o Creas ficam ali atrás do fórum. 
Então são importantes obras demandadas há muito tempo pela comunidade 
marauense e esta administração vem entregar nos próximos dias, para que a 
comunidade possa usufruir, possa ter os devidos avanços. Que são obras que trazer 
atendimento para que os marauenses possam usufruir aí no decorrer dos próximos 
anos. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Líder do Governo vereador 
Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Hoje nós temos dois importantes projetos 
de lei que serão colocados na apreciação dos nobres colegas vereadores. E eu aqui 
quero, em nome do Poder Executivo, agradecer pela rapidez na apreciação desse 
projeto dentro das comissões. Agradecer a todos os vereadores que fazem parte das 
comissões pela emissão dos seus pareceres, pelo estudo da matéria. São importantes 
projetos em virtude do momento que nós estamos passando. Um é em relação ao 
programa Empreender e Crescer. Tantas dificuldades que as empresas estão 
passando nesse momento, com, daqui a pouco, decisões até mesmo de demitir 
funcionários. Nós estamos aí dando esse suporte, para algumas empresas, que 
passaram lá pelo crivo da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, lá pela FABE 
com seus planos de negócios, passou pela comissão do emprego e renda, que tem 
vários setores da comunidade ali representado. Então tudo isso foi discutido e foi 
pautado lá e vieram, estão aqui nesse projeto que será analisado daqui a pouco pelos 
vereadores. um outro projeto que está em discussão é em relação ao repasse para 
Associação de Pais, a nossa APAE,  em torno de R$ 120.000,00 (cento e vinte mil 
reais), em função de toda a dificuldade financeira que está passando a APAE e dar 
um suporte aí para que todos aquelas pessoas que são atendidas por esta instituição, 
se não o fizessem lá, teria que vir para rede pública e o município teria que arcar com 
todo este custo das consultas de neurologista, psiquiatra enfim, todo esse suporte na 
questão de saúde para usuários da nossa APAE. Então o município vem dar esse 
suporte. Então mais uma vez agradecer aos vereadores pela presteza, pela 
disponibilidade de apreciar dentro das comissões, emitir os seus pareceres. E nós 
vamos daqui a pouco apreciar esses dois projetos. Eu acho que era isso, senhor 
Presidente, hoje. Em nome do Executivo agradecer então por este apoio, por este 
suporte.  Obrigado, senhor Presidente”. PAUTA: PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
0012/2020 - Pedido de Informações sobre gastos com transporte escolar. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0013/2020 - Pedido 
de Informações sobre folha de pagamento dos servidores públicos municipais. 
Encaminhado para Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0014/2020 - Pedido 
de Informação sobre gastos do Poder Executivo Municipal entre os anos de 2013 a 
2016. Encaminhado para Secretaria. A Vereadora Josiane solicitou Requerimento 
Verbal para retirar de tramitação o Projeto de Lei n. 033/2020, de sua autoria. 
Requerimento Verbal Vereadora Josiane. “Obrigado, Presidente. Conforme o nosso 
Regimento, eu gostaria de retirar de tramitação o projeto 033, o mesmo que é de 
minha autoria”. Pelo Presidente. “Obrigado vereadora Josiane. Seu pedido de 
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retirada de tramitação do projeto 033, que tramita nesta casa Legislativa foi deferido. 
Portanto, está retirado do nosso casa Legislativa”. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0034/2020 - 
Autoriza o Poder Executivo conceder incentivos a Empresas Marauenses, através do 
Programa Empreender e Crescer. Pronunciamento da Vereadora Josiane. 
“Presidente, caros colegas vereadores. Apenas frisar aquilo que, até mesmo o líder 
de governo vereador Vilmo falava anteriormente, né, nós procuramos, na semana 
passada, assim quando já entrou o projeto, estar dando parecer das comissões, a 
qual eu sou relatora, tanto da CCJ quanto da COFCEI nesse projeto, por ser um 
momento tão delicado e as nossas empresas marauenses sendo valorizadas através 
desse projeto. Então, é com grande alegria que nós vamos votar hoje esse projeto. O 
meu voto já é favorável, porque entendemos que em tempos de pandemia, as pessoas 
continuam empreendendo. A gente sabe que Marau é um município pujante. Nós 
precisamos das nossas empresas em dia, né, para que elas possam manter o trabalho 
dos seus funcionários, manter as suas questões legais em dia. Então esse incentivo, 
através do Programa Empreender e Crescer, ele é muito válido neste momento. Mais 
do que nunca, como todos os anos, a gente sempre aprova esse tipo de projeto na 
Câmara de Vereadores. Esse ano em especial votaremos, com certeza, com mais, 
com mais vontade né de dias melhores, para que essas empresas possam usufruir de 
um ano mais tranquilo, de um ano mais organizado dentro dessa ajuda que o Poder 
Executivo estará auxiliando a eles. Então parabéns a todos os vereadores envolvidos, 
e o meu voto vai ser favorável. Obrigado Presidente”. APROVADO por oito votos 
favoráveis. Requerimento Verbal do Vereador Vilmo Zanchin para informar que o 
Vereador Renan Borba ausentou-se no espaço da Ordem do Dia. Requerimento 
Verbal Vereador Vilmo Zanchin. “Senhor Presidente, somente a título de... nosso 
Regimento Interno ele fala que ninguém pode se ausentar na questão da Ordem do 
dia. Agora retornou Vereador Renan. Então, tranquilo que eu não via aqui. Então tudo 
tranquilo. Era só isso Presidente”. PROJETO DE LEI Nº 0035/2020 - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Marau – APAE e abrir crédito especial no orçamento do município de 
Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. Requerimento Verbal do Vereador 
Renan Borba pra justificar que a sua ausência se deu em virtude de falha técnica no 
computador. Requerimento Verbal Vereador Renan Borba. “Senhor presidente, 
colegas vereadores, apenas justificar aqui, até o Vereador Vilmo levantou que, na 
Ordem do Dia, não pode se ausentar e tal. Como eu tô fazendo a minimização aqui 
da tela, para poder acompanhar o que está sendo votado na Ordem do Dia, às vezes 
por ser sensível aqui o mouse né, nós não temos um mouse aqui que pluga aqui do 
ladinho. É aquela do computador mesmo e é sensível, acaba desligando a tela. Só 
para justificar então, pro Presidente e para os demais vereadores que é só uma 
questão aqui que acaba interrompendo a transmissão do vídeo quando a gente 
minimiza aqui, porque o mouse é sensível. Tá ok, Presidente? Não é falha do vereador 
nenhuma de se ausentar. Eu sei da questão da Ordem do dia tem que estar presente, 
tanto que votei a proposição anterior que estava em votação. Tá bom, presidente? Só 
justificando então. E mesmo o vereador Vilmo comprovou agora que o sistema às 
vezes dá uma travada. Obrigado senhor presidente e demais vereadores”. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Josiane e Marciano Aguirre. Vereadora Josiane. “Nobres Colegas, 
presidente. Apenas para lembrar os que nessa semana aqui que passou, no dia 10, 
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nós completamos 1 ano de Procuradoria da Mulher. A resolução de mesa que foi 
aprovada o ano passado aí na Câmara. Dizer que para este ano nós estamos vários 
eventos programados né. E como para todo mundo foi, a pandemia acabou nos 
readaptando com muitas coisas, a gente teve que cancelar todos os eventos que 
seriam feitos a partir de março, quando era comemorado o dia da mulher. Apenas fiz 
um encontro, a qual eu recebi um convite da Escola Elpídio, até eu fiz a leitura do 
convite em Plenário numa segunda-feira para os senhores, para conhecimento. E que 
no ano passado a gente acabou fazendo mais encontros aí com alguns ESF daqui do 
município, algumas comunidades, levando para eles para que seria a Procuradoria da 
Mulher. Que é para uma orientação às mulheres, é o encaminhamento, alguma ajuda. 
Mas dizer para os vereadores né, mais uma questão de esclarecimento, que muitas 
mulheres ainda nos procuram e a gente acaba orientando. Então nós estamos ali na 
forma mais de orientação. Que sim, que existe uma sala arrumada, programada, mas 
a gente até não faz esse atendimento na Câmara esse ano por ser óbvio né, e no 
anterior porque a gente tava ajustando. Eu sempre digo que era uma criança 
engatinhando né, um processo de um projeto que vem sendo iniciado.  Então eu 
espero que, passada essa pandemia, a gente consiga fazer um trabalho maior e 
melhor com a Câmara juntamente com todos os vereadores, ainda neste ano. Mas 
caso não for da vontade né de Deus aí para que a gente possa fazer nesse ano, que 
seja continuado. Mas eu continuo aqui dando suporte as mulheres que me encontram, 
usando as redes sociais para falar desse trabalho, desse combate à violência contra 
mulher, falar sobre empoderamento, falar sobre saúde, encorajando as líderes a 
participarem da vida ativa pública, eu não digo política, mas pública como líder na sua 
comunidade, na sua rua, na sua entidade sendo ouvida. Então, é pra esse sentido que 
veio a procuradoria. E eu acho que nesse 1 ano muita coisa foi feita. Nós levamos até 
Porto Alegre um ofício requerendo aí policiais mulheres para trabalhar na nova 
delegacia aqui de Marau. A chefe de polícia do Estado, ela foi muito solicita, inclusive, 
nos dizendo que eles estão já estão convocando neste ano a primeira turma da 
convocação daqueles que passaram no concurso, que passaram já no treinamento. 
E que os olhos dela estão voltados para Marau. Então aqui é a previsão de 
inauguração da nossa delegacia é ainda neste ano. E ela há poucos dias reforçava 
nesse sentido que sim, que está olhando para nós, que o ofício que nós 
encaminhamos até o estado, a visita que nós fizemos inclusive na sede da Polícia foi 
muito importante, que Marau está sempre batendo na porta. É por isso que nós somos 
sempre mais ouvidos. Então eu espero que nós possamos, através da procuradoria, 
ter grandes avanços. E eu acho que nós teremos sim uma policial exclusiva para 
trabalhar com as mulheres na delegacia aqui de Marau. Porque é muito difícil pra uma 
mulher hoje poder se abrir com policial homem. Então vai ser muito importante, de 
grande valia.  Quando a nova delegacia ficar pronta, nós teremos um posto separado 
para as mulheres receberam esse atendimento, registrando o seu B.O. e dando 
encorajamento. Também quero contar para os senhores. Eu não vejo meu tempo, 
Presidente, não sei se o senhor consegue me orientar. Agora eu tô vendo ali. Que a 
câmera também faz parte hoje das reuniões da Rede Lilás do município. A rede lilás 
que tem aí, a rede de atendimento do município, juntamente com o CREAS, com o 
Cras, que a parte social. então a gente trabalha junto, buscando aí por lutas né, de 
políticas públicas que nós temos que melhorar. Então nós temos muitas coisas a 
melhorar no nosso município, mas nós também somos um município abençoado 
nesse assunto quando se trata aí a segurança das mulheres. Agora no período da 
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pandemia teve um grande aumento, segundo o delegado Norberto, dessa violência 
no início do isolamento social. nós tivemos um isolamento mais, que foi muito rápido 
né, as pessoas não estavam acostumados, infelizmente, a conviver tanto tempo junto. 
Então a violência que no verão ela é maior por causa da, que a gente é mais livre no 
verão, e as pessoas vão mais em Balneário, elas passeiam mais, elas consomem 
mais o álcool e também alguns narcóticos, a violência sempre maior foi no verão. Só 
que agora no início da pandemia, infelizmente, teve um grande avanço nesses 
números. Mas nós estamos tranquilizando isso daí. Segundo o delegado as coisas 
começaram acalmar. Então acho que isso se deve muito as campanhas que são 
feitas. Então eu peço aos vereadores, toda vez que a Câmara promover alguma 
campanha, alguma informativo que vocês também possam estar compartilhando nas 
redes sociais de vocês, porque é muito importante. Embora a gente vive numa cidade 
bem avançada, digamos assim, com bastante tecnologia, todo mundo conectado, 
Facebook, WhatsApp o tempo inteiro, ainda assim há muita falta de informação, de 
acesso, de canais de denúncia. Então, como procuradora hoje da nossa Câmara, com 
muita coisa para aprender também, com muita coisa para nós melhorarmos na 
Procuradoria da Mulher, mesmo assim a gente tem feito nosso papel né, levando 
informação. Então eu peço ajuda também para os senhores e agradeço que nós já 
estamos completando um ano com grandes avanços. Era isso, senhor Presidente e 
no mais muito obrigada”. Vereador Marciano Aguirre. Fez uma saudação inicial. 
“Nós vamos usar este espaço, até porque estamos habitualmente escutando dos 
vereadores da atual situação, que a administração anterior é uma administração que 
deve ser esquecida, que é uma administração que não trabalhou, que não que não 
fez o que deveria para o município de Marau. No início desta administração, muitas 
vezes eu fui fazer alguns, comparar algumas situações e nos disseram que não 
tínhamos como comparar, porque estava esta administração no início. Agora nós 
estamos nos aproximando do fim, essa administração e nós vamos colocar alguns 
dados. Vou começar por enquanto pela educação. Não vou falar hoje na segurança 
pública, nas câmeras de vídeo monitoramento, nos 66 veículos que foi adquirida na 
administração Josué e Doutor Bordin e as 350 quadras de asfalto também feita nessa 
administração. Vou ficar mais a educação, que foi a pasta ao qual eu tive a frente por 
três anos. Então algumas. Vamos colocar aqui algumas obras, embora a gente tenha 
administração anterior realizou obra em todas as escolas, eu vou citar algumas, 
algumas que envolveram o número muito significativo de recursos e feito na 
administração Josué João Antônio, Doutor Odolir Bordin. Vamos começar aqui pela 
EMEI Paraíso Infantil. Uma obra que vinha da administração anterior, parada há um 
bom tempo, que nós retornarmos depois uma boa parte desses recursos com verbas, 
com verba federal. Mas para se ter uma ideia, foi uma obra que custou em torno de 
dois milhões, centos e oitenta e três mil reais, onde um milhão cento e oitenta e três 
foi verbas que veio do governo federal. Um milhão foi de recursos próprios investidos 
na administração Josué e Doutor Bordin. Vejam bem, praticamente o dobro daquilo 
que foi investido, daquilo que veio no governo federal. Aqui nós citamos também a 
escola Frei Wilson João, uma obra que custou praticamente quase que, em torno de 
três milhões de reais, a administração pública de Marau. Sendo que em torno de um 
milhão feito na administração anterior a Josué e João Antônio Bordin. E o restante 2 
milhões, em torno de 2 milhões, na administração Josué e Doutor Bordin, 2013/2016, 
também com recursos próprios, mais de 2 milhões de reais. Indo adiante. Tivemos a 
quadra da escola Honorino Pereira Borges, cento e sessenta mil se não nos falha a 
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memória, vindo do governo federal e em torno de quase 200 mil de recursos próprios 
da administração 2013/2016. 28 de Fevereiro, uma obra orçada em torno de 
oitocentos mil reais, onde quinhentos mil reais, aproximadamente, também foi 
realizado na administração 2013/2016, do prefeito Josué e do Vice Doutor Bordin. E 
muitas outras obras. Uma sala, uma sala lá na escola, na creche da Vila Borges. Em 
todas as escolas foram feito obras. Os PPCI a gente iniciou em algumas escolas. Não 
sei em que pé anda agora, se tem alguma outra escola. Até fazer um pedido de 
informações nos próximos dias, para ver como é que está os PPCIs nas escolas que 
nós damos sequência. Escola Darwin Marosin investido, certamente, mais de meio 
milhão de reais pela administração anterior na escola Darwin Marosin, entre todas as 
obras que foram feitas. Isso nós falamos em obras. Um caminhão padrão para entrega 
da merenda escolar com recursos públicos. Aproveitamos, é claro, o pregão do MEC, 
porque pegamos um caminhão para distribuir a merenda escolar, padrão FNDE. Antes 
transportado por uma Kombi de uma certa idade já avançada, totalmente fora dos 
padrões, e uma Saveiro, se não me falha a memória, que também não tinha condições 
higiênicas para transportar a merenda para os nossos alunos. E nós adquirimos com 
recursos próprios, o caminhão padrão para entrega da merenda. E colocando um 
pouco em obras. Tem mais ônibus escolares. Uma série de outras melhorias nas 
escolas de São Miguel, nas escolas de São Caetano, enfim. O computador por aluno, 
que antes eram só em três escolas, nós implantamos nas demais. Em todas elas a 
gente implantou o computador por aluno. E agora vamos falar um pouco também 
alguns projetos realizados na pasta da educação. Onde nós quando assumimos, nós 
tínhamos mais de 500 crianças na fila de espera esperando vaga na creche. Quando 
foi entregue, já não era eu como secretário, a professora Iraci, tinha em torno de 50 
crianças na fila de espera. Aí houve a inauguração da escola Frei Wilson João e 
também da Escola Pedro Rigo, que foi transformada de uma escola de ensino 
fundamental em uma escola de educação infantil, onde também nessa escola foi gasto 
mais de um milhão de reais de recursos próprios do município, para que fosse feita as 
melhorias necessárias. Na parte humana, o que que nós alguns também dos projetos 
que nós vamos destacar aqui, o intercâmbio cultural onde incentivamos os alunos do 
Ensino Fundamental, concluindo os melhores, a uma viagem de intercâmbio na Itália. 
Programa ótimo que, infelizmente, não foi dado sequência, porque pensávamos nós 
na época valorizar os nossos alunos nesse intercâmbio. Enfim, o Transpondo 
Barreiras e Educando Mais, esse é um dos que é um dos projetos que continua pela 
atual administração com outro nome, mas continua, que o cursinho pré-enem e 
vestibular. Esse ano não continuou por causa da pandemia que está aí, mas deveria 
continuar. Um cursinho totalmente importante para que? Para auxiliar aqueles alunos 
que não tinham condições de pagar um cursinho para que pudessem ir melhor no 
ENEM, ao qual daria a eles, de repente, uma bolsa ou o próprio FIES com mais 
facilidade no curso superior e também o vestibular. Praticamente, para vocês terem 
uma ideia, aqui no primeiro ano de 41 alunos que fizerem a inscrição, 37 foram 
aprovados no vestibular. Todos com notas, com boas notas. Curso de letramento em 
programação que foi uma parceria com o Instituto Ayrton Senna, também realizado 
na nossa época como secretário. Enfim, temos mais muitas e muitas outras ações 
feitas na área da Educação. Um terço da carga horária aos professores, a gente 
começou a introduzir isso na nossa administração, onde conseguimos o objetivo em 
todo o ensino fundamental, ficando depois na parte da educação infantil, que hoje 
também acredito que deva estar mais ou menos adequado. Mas foi também uma ação 
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nossa como secretário, administração Josué e Doutor Bordin. E nas próximas 
sessões, a gente vai dar sequência a muitas e muitas outras obras né, até para que 
haja comparação. Sem dúvida alguma, nós, na área da Educação, eu não tenho medo 
nenhum de debater as obras que foram feitas e também a parte humana. Cada um 
fazendo aquilo que era possível dentro da sua época. Mas não podemos dizer, não 
podemos escutar que não foi feito nada. Foi feito e muito. Não fizemos quem sabe 
tudo aquilo que a gente gostaria de ter feito. Mas que fizemos muito pela educação 
do nosso município, juntamente com toda a equipe da Secretaria Municipal de 
Educação, com certeza foi feita. Sequência no AABB Comunidade.  Terceira idade, 
chegou um número muito expressivo, quando a gente tem na terceira idade sob o 
comando da Tânia Bordin um excelente trabalho. O AABB Comunidade com a 
professora Elizete. Enfim, na próxima semana a gente dará sequência, partindo para 
outras secretarias. Não é só a educação que nós podemos comparar, todas as 
secretarias. Muito obrigado, senhor Presidente, pelo espaço”. O Vereador Edgar 
Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para que 
o Vereador Vilmo Zanchin fizesse a sua manifestação. Espaço de Liderança – 
Vereador Vilmo Zanchin. “Eu confesso que acho de tanta coragem, muita coragem 
Vereador Marciano Aguirre, o senhor vir trazer, para que nós possamos comparar 
administração anterior com agora. Estamos chegando no último ano e nós podemos 
sim comparar e não temos vergonha nenhuma de comparar. Mas muita coragem de 
sua parte. Eu vou, anotei aqui algumas situações que o senhor trouxe, eu vou trazer 
para contrapor esses números do Senhor. A saúde, por exemplo, na administração 
anterior, se atendia 3.500 pessoas, nós passamos a atender 7 mil pessoas, 100 por 
cento a mais. Investia-se na administração anterior 1 milhã e 30 mil em medicamentos, 
nós nunca baixamos de 4 milhões em medicamentos. Na administração anterior 
gastava-se 400 mil reais por ano em exames, nós passamos de um milhão por ano. 
Então, na saúde não vamos nem sentar para discutir. Nós temos algumas situações 
aqui, por exemplo, que também nós podemos trazer. Se nós somente aplicássemos 
o IGPM, que é um indexador, o Chimento conhece a área, na questão do contrato do 
lixo, somente o IGPM, nós estaríamos pagando, hoje, no contrato do lixo mais de 5 
milhões de reais. Nós estamos pagando pouco mais de 2 milhões e 400 por ano. 
Sendo que no final de 2016 gastava-se mais de 3 milhões e hoje, praticamente três 
anos mais anos mais, quatro anos mais, nós estamos gastando menos do que se 
gastava lá em 2016. Isso é gestão. Essa comparação que a população tem que fazer. 
A educação, eu vou trazer só um comparativo. Na administração anterior se atendia, 
o senhor era o secretário, pouco mais de 500 crianças no turno inverso lá no ABB 
Comunidade. Nós temos hoje mais de mil, quase 1100 crianças, inúmeras oficinas 
que foram criadas. Outro comparativo, na administração anterior gastava-se para 
fazer 5 mil agendas para todos os profissionais da educação e os alunos 105 mil reais. 
Nós gastamos pouco mais de trinta mil reais. E essa comparação que a população 
tem que ter. Nós temos muitos outros números para trazer. Mas o que é mais 
importante é dos avanços que nós tivemos, em inúmeras áreas e nós vamos aqui 
comparar. E uma que é a mais importante que a população tem que estar ciente disso, 
até hoje o prefeitura Iura nunca viajou com secretária, para onde quer que seja, para 
audiência onde quer que seja. Eu mencionei a semana passada, o Prefeito Iura nunca 
foi no microfone falar mal do seu antecessor. Eu gostaria que os senhores trouxessem 
isso aqui. Porque não se pode tentar colocar alguma coisa em uma gestão eficiente, 
atende a população, reduz custos em todas as áreas e está atendendo ao anseio da 
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população. Tivemos avanços, a iluminação de LED. O senhor menciona aqui também 
a questão das câmeras de vigilância, o atual prefeito era o presidente da Câmara, o 
vereador Iura Kurtz, foi chamado pela Associação Comercial e veio somente da 
Câmara de Vereadores um milhão de reais para implementação das câmeras de 
vigilância. Então estas comparações nós temos que ter. antes mesmo de ser prefeito, 
o Iura já estava pensando na comunidade, pensando ali na frente. E nós temos tantas 
obras superfaturadas que foram feitos na administração anterior. E nós vamos sim 
contrapor os números aí na frente. Nós estamos à disposição para discutir, nós não 
temos vergonha nenhuma, vergonha nenhuma em defender a administração do Iura 
e do Rui, e todas as suas equipes e em todas as áreas. Tivemos avanços e nós não 
podemos bater no peito e sair de cabeça erguida, ao contrário do que se fazia na 
administração anterior, nós não temos vergonha, batemos no peito e vamos para 
qualquer canto do município, visitamos qualquer empresário, visitamos qualquer 
cidadão seja no interior ou cidade. Não nos envergonhamos. O dinheiro tudo que está 
sendo bem investido. Está sendo retornado à população através de serviços, através 
da aplicação dos recursos públicos, que é de todos para beneficiar a grande maioria 
da população marauense. Então é esses os números e nós vamos continuar aqui para 
contrapor essas informações e esses números que são colocados. Era isso senhor 
presidente. Muito obrigado”. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou ESPAÇO DE 
LIDERANÇA destinado à bancada do PP para que o Vereador Marciano Aguirre 
fizesse uso da palavra. Espaço de liderança – Vereador Marciano Aguirre. “Me 
parece já um pouco meio nervoso aí nossa colega Vilmo. É claro, faz parte, porque 
fala, fala, fala, mas na hora de mostrar ação a gente sabe que é muito é muito pouco, 
não é tudo aquilo que diz. Aquilo que se prega na imprensa não é aquilo que se faz. 
aquilo que você pegava lá no início de 40 e poucos apartamentos, até agora não saiu 
nenhum, e assim vai. Então vamos comparar. Quando ele compara, por exemplo, as 
agendas, os valores das agendas, lá anterior com as atuais é claro que tem diferença, 
basta pegar a qualidade da agenda feita na administração anterior para qualidade 
daquela que é feita pela tal pela atual administração. Seria a mesma coisa que nós 
compararmos a Kombi velha que vocês entregavam merenda, com sei lá, quanto é 
que deve valer, 3,4,5 mil reais, com o ônibus adquirido por administração 2013/2016, 
no valor de quase 200 mil. É claro que tem a diferença. Falar em câmeras de 
monitoramento, vereador. Prefeito Iura era vereador. Como Prefeito deve ter colocado 
apenas uma, acredito até hoje. Nem o trabalho de conservar as que têm, contra mais 
de cem da administração anterior. Ainda tem coragem em querer falar em câmera de 
vídeo monitoramento. Quando se fala em viagem, em diária, Vereador nenhum do 
Progressista foi para Itália com diária do município de Marau, nós mandamos nossos 
alunos. Nós mandamos nossos alunos. Então querem encontrar? Vamos comparar. 
Remédios, não tenho medo nenhum, Vereador Renan sabe mais propriedade do que 
eu, a reclamação que existe da falta de medicamento na atual administração. Não 
adianta tu gastar 1 milhão, 2, 3 milhões a mais, tem que gastar bem gasto. Ah, 
estamos atendendo tantas consultas. É claro. Vai lá para consultar conta uma, para 
mostrar receita conta outra, para levar o exame conta outra, e assim desse jeito vai. 
Começaram a saúde de uma forma, terminaram porque era uma da administração 
anterior, o marcar, o agendamento, ah não vai ser lá na hora, passou um tempo 
mudou, passou um tempo mudou de novo. Continuam até agora perdidos, até agora 
não se encontraram de que maneira se deve fazer. Enfim Vereador, temos muito. Se 
nós entrarmos nessa área de comparar né, temos muito que comparar. Vossa 
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excelência, infelizmente, não vai ser o melhor pregador de moral para nós, pode ter 
absoluta certeza disso. Eu, como secretário, certamente sai de cabeça erguida. Como 
político há 20 anos na vida pública, não tenho medo nenhum de dizer que participei 
de alguma coisa que não deveria. Sem medo algum. Espero que em 31 de dezembro 
encerre o meu mandato da mesma forma que quando a gente entrou. Entramos e 
cara limpa, sairemos de cara limpa. Eu não tenho dúvida nenhuma de que isso vai 
acontecer pela aquilo que a gente aprendeu, aquilo que a gente fez até hoje, 
aprendemos com os nossos pais, estamos seguindo os caminhos do correto. Era isso, 
senhor Presidente, e muito obrigado pelo espaço. Obrigado meu líder Vereador 
Anderson Rodigheri”. Novamente, o Vereador Edgar Chimento solicitou ESPAÇO DE 
LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para fazer sua manifestação. Espaço de 
liderança – Vereador Edgar Chimento. “Senhor presidente, senhores vereadores, 
acho que a eleição, a previsão é que aconteça esse ano mesmo né. E pelo jeito já os 
debates começam acontecer aqui na casa Legislativa. Bom, eu preciso também, o 
Vilmo já colocou alguns números e tal. Mas já que nós somos provocados aqui em 
relação ao Marciano. Primeiramente na área de educação, depois nas próximas 
sessões aqui, Marciano, a gente volta a falar talvez em outra secretaria, sem problema 
algum. Só que se nós compararmos na área da educação, o que foi feito na 
administração anterior, o que foi feito no período do Zanchin, quando o Zanchin foi 
prefeito e o que o Iura tá fazendo agora também, tem muita diferença, viu Marciano. 
Quando você fala da creche, por que que tu não cita que a creche veio mais de um 
milhão do governo federal, eu vi que tu citaste. Mas cita que fomos nós, o Zanchin, 
administração Zanchin e Rui que foram buscar esse um milhão em Brasília para trazer 
e construir uma creche modelo aí no Jardim América, para atender todas as crianças. 
Quando você fala que o governo anterior aqui aplicou de contrapartida mais um milhão 
de reais, tudo bem, fala que é de recurso livre. De certa forma, o que que é um recurso 
livre para ti? Tem recurso livre, tem recurso do Fundeb. Tem situações que elas têm 
que ser realmente vistas. Quando nós entramos na prefeitura em 2005, só pra ti ter 
uma ideia, se devolvia para União mais de 500 mil reais de direito de impostos que 
nós tínhamos do Fundeb. Hoje, em virtude de ações que nós tomamos lá atrás, porque 
se é pra comparar, quando nós entramos na Prefeitura, em 2005, tinha 6 creches 6, 7 
creches. Quando nós saímos em 2012, nós estávamos construindo a décima terceira.  
E aí o que que vocês fizeram? Só fizeram, concluíram a décima terceira que já tinha 
um milhão de reais vindo de dinheiro que nós fomos buscar. Mas de lá para cá de 6 
creches para 13 é uma comparação. E te digo, nós ampliamos todas as outras 
creches. Então quantos alunos da Educação Infantil nós chamamos para sala de aula. 
Dizer que tinha 500 alunos na fila de espera no momento que vocês assumiram em 
2013, por favor. Então as 16 creches, a ampliação de todas elas e construir mais 6, 7 
creches não valeu nada. Não valeu nada. Só a única creche que vocês fizeram lá, deu 
praticamente transformaram uma escola de ensino fundamental e aí tá resolvida a 
situação? As outras seis que foram construídas não serviu para nada. Bom, eu vou 
trazer alguns números depois, algumas sessões ali na frente, para tu entender como 
é que funciona o Fundeb, pra ti saber o que que é recurso livre e o que é recurso 
Fundeb. Mas aí nós conversamos com mais calma pra ti entender. Outra questão, 
remédios. Nós gastamos só esse ano quase 4 milhões em remeio.  Coisa que vocês 
têm no jornalzinho, eu não tenho o jornalzinho aqui na frente, mas eu vou trazer, vocês 
gastaram 4 milhões, tá lá no jornalzinho de vocês em 4 anos. Bem que o Vilmo dizia. 
Claro vocês atendiam 3 mil por mês nos PSF, nós estamos atendendo 7, 8. A 
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demanda é muito maior agora não tenha dúvida nenhuma. Agora dizer que a 
administração compra mal, eu vou te mostrar os números de quanto que nós 
poupamos no setor de compras que nós profissionalizamos o setor de compras. Aliás, 
tu como professor de matemática tinha que ter informado o prefeito de alguns números 
em alguns contratos, viu Marciano. Que fica muito feio tu tá na administração e sendo 
professor de matemática não consegui demonstrar por números para ele como é que 
se fazia alguma gestão em alguns contratos aí, viu. Tá. Só pra te avisar. Ok senhor 
Presidente, nós continuamos   nas próximas sessões. Obrigado.” O Vereador 
Anderson Rodigheri solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do PP 
para fazer uso da palavra. Espaço de liderança – Vereador Anderson. Fez uma 
saudação inicial. “Nós na condição de vereadores e também na condição de oposição, 
porque estamos na oposição porque a comunidade nos colocou nessa situação. 
Porque ou você é de oposição ou você é de situação e não cabe a nós aqui, há 
nenhum dos lados estar em cima do muro. E nos cabe fazer apontamentos. E nós 
fizemos isso nos 4 anos, não é porque é um ano de eleição. Aliás, esse ano menos 
ainda, em virtude dessas sessões online obrigatórias e necessárias que sejam feitas, 
em virtude da pandemia, onde a concentração de esforços está para o combate ao 
coronavírus, menos ainda. Mas nós fizemos levantamentos das questão das estradas 
do interior. Eu estive final de semana na comunidade dos Triches, passei por ali para 
ir em um amigo, e percebemos a buraqueira que está. E assim é por todo o nosso 
interior. Nós cobramos que a administração Municipal não fez nenhuma creche. Ah, 
talvez o ex-prefeito Zanchin, o ex-prefeito Bordin, uma época onde o governo federal 
estava injetando dinheiro nos municípios e que a economia mundial estava indo bem, 
se investia nos municípios e foi necessário e foi possível fazer essa construção dessas 
creches. E nós cobramos que agora não foi feito nenhuma, nem lá no bairro Nova 
alternativa onde foi prometido. Enquanto na administração Josué transformou uma 
escola antiga Antonio Pedro o Rigo numa creche modelo. E para fazer uma reforma 
se gasta as vezes mais do que levantar uma obra nova. Da mesma forma que 
concluiu, ah veio um milhão, mas gastaram mais de 2 milhões para fazer a Paraíso 
Infantil, porque escolheram errado o terreno e porque pegaram um modelo de creche 
lá do Ceará aonde é calor e a dificuldade dos alunos e teve que fechar toda ela. Vocês 
devem conhecer o projeto. E tem um prefeito que seguiu com a obra e não deixou 
uma obra abandonada porque poderia ter construído em outro lugar com o dinheiro 
da administração do Prefeito Josué que foi colocado na Paraíso Infantil. Mas não se 
deixam obra parada como foi deixado o túnel do bairro Santa Rita. Nós cobramos sim 
e a questão da falta de medicamentos que se corta recursos sempre ali na saúde 
pública, o primeiro lugar para o atual prefeito corta recursos. Nós cobramos a questão 
do mosquito da dengue. E mais uma cobrança, agora, fazem dois anos, dois anos que 
o ginásio do bairro Santa Rita está lá chovendo dentro, que não arrumam, não dão 
atenção para as crianças daquela comunidade. O que que vocês tem contra o bairro 
Santa Rita? Porque o túnel não se conclui, o ginásio se deixa lá as crianças daquela 
forma. Então nós fizemos aqui a cobrança. Quem vem que falar em comparativo, né, 
quem vem trazer a administração passada são os senhores vereadores que tentam 
para defender o atual mandatário, tentam puxar assunto do passado e pedem para 
comparar. Daí vem o vereador Marciano com dados, com números da área da 
Educação, não trouxe outros, daí aí meu Deus que brabeza. Vereador Vilmo daí vem 
com aquela história de sempre de secretária, de viagem, envolvendo questão de 
família, de fake News do MDB é acostumada fazer. Vem com esses assuntos torpe 
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né. O Vereador Chimento dessa vez veio até mais moderado. Parabéns Chimento, 
tentou trazer números, embora não é do nosso conhecimento e muito menos da nossa 
concordância, mas de uma forma mais moderada. Que nós vamos continuar sim 
fazendo os apontamentos. E temos muita coragem, nem precisaria ter, para defender 
administração do ex-prefeito Josué, e muitos comparativos nós ainda iremos fazer 
daqui para frente, porque aí sim vai chegar uma eleição, e a comunidade vai ter que 
comparar os governos de quem fez e de quem vive de mídia, quem vive de Facebook, 
quem vive sendo capa de revista, mas na prática é um fantoche. Nós precisamos de 
um prefeito real, de um prefeito virtual, de um prefeito de verdade e não virtual e nós 
iremos mostrar isso quando chegar o momento certo. Aqui nós temos que defender 
projetos, ideias, melhorias para Marau e uma delas nós apostamos hoje, o ginásio do 
bairro Santa Rita. Logo irão iniciar as aulas e as crianças precisam de um lugar para 
fazer a sua educação física. Obrigado senhor Presidente”. Por Fim, houve a 
passagem da Presidência para o Vice-Presidente Edgar Chimento. O Vereador 
Zigomar Zanin solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do PSB para 
fazer uso da palavra. Espaço de Liderança -  Vereador Zigomar Zanin. Fez uma 
saudação inicial. “Importante haver esse debate, haver essa discussão. Pessoas 
defendendo o que foi feito, vereadores defendendo o que deixamos de fazer. Eu acho 
que cabe uma reflexão, neste momento, que nós vivemos. E administrar um 
município, nessa situação, uma previsão de 15 milhões a menos de receita é um 
desafio muito grande. Administrar um município onde estamos vivendo esse ano 
numa pandemia e, mesmo assim, tocando tantas e tantas obras, que tá um canteiro 
de obra a nossa cidade, nós temos que elogiar essa administração que está ali. Essa 
administração do Doutor Rui, do nosso Prefeito Iura. Estamos inaugurando, eu 
poderia citar aqui, no mínimo, 10 obras. Mas é importante para quem nos 
acompanhada de suas casas e ouvir o Vereador Anderson dizendo que tinha um 
prefeito real e que não temos mais hoje. Mas a comunidade não elegeu, não reelegeu 
esse prefeito que era um prefeito real. então não era tão real assim, senão a 
comunidade teve teria reeleito ele. E eu aqui, eu preciso deixar para comunidade fazer 
uma reflexão. Vereadores da oposição, se falta tantas coisas para o município, o que 
que o senhores foram buscar nesses quatro anos para os seus eleitores? Quais os 
recursos federais que veio das suas bancadas? Eu, seu encerrar o meu mandato dia 
31 de dezembro, eu saio de cabeça erguida. Eu vou fazer uma prestação para minha 
comunidade, para o meus eleitores dos recursos que foram buscados a nível Nacional 
com emendas parlamentar e eu não tenho visto dos senhores, como fiz um esforço 
junto ao estado, entreguei hoje para administração Iura e Rui, aonde, Ademir Durante, 
vai servir para melhorar as estradas, uma draga cedida pelo Estado com permanência 
até final do ano. Talvez nós tenhamos que parar de achar o culpado ali de trás e irmos 
e irmos buscar recursos que, como costumam dizer, que lá em Brasília sabiam o 
caminho e depois quem sabe esqueceram. Precisamos todos nós fazermos o nosso 
empenho, suarmos a camisa e fazermos um verdadeiro papel de um vereador. É 
intervir junto aqueles deputados que nos representam, que mandem parte dos seus 
recursos para podermos ter um município cada vez melhor. Então, tá na hora de nós 
fazermos uma reflexão. E logo ali na frente teremos que fazer uma prestação de conta 
do nosso trabalho, do nossos resultados, cada um com a sua responsabilidade. 
Obrigado meu Presidente, Edgar Chimento”. Após a sua manifestação, o então 
Presidente Edgar Chimento devolvei a Presidência ao Vereador Zigomar Zanin. Ao 
Final, o Presidente Vereador Zigomar informou aos demais Vereadores que haverá 
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nos dias 24, 25 e 26 um fórum de debates promovido pela Casa Legislativa sobre a 
pandemia causada pelo coronavírus. Presidente Zigomar Zanin. “Eu agora quero 
compartilhar com os colegas vereadores, um assunto que nós achamos de extrema 
importância, neste momento que estamos vivendo. Construímos junto com a nossa 
Casa Legislativa, com nossos colaboradores internos, iremos promover, na próxima 
semana, nos dias 23, 24 e 25, um fórum de debates, aonde iremos, a partir de 
amanhã, apresentar para os senhores, às suas bancadas. Aonde iremos discutir três 
temas importantes. Um tema na área da saúde, discutir a saúde, não só do município 
de Marau, como da região. Iremos também discutir. Vereador e Professor Marciano. 
Tema da educação. E importantíssimo, Vereador Edgar Chimento, um tema da 
economia, onde será coordenado pelo poder legislativo e terá a participação de 
vereadores. Vocês irão escolher um vereador de cada bancada para participar desse 
tema junto com o presidente e junto com profissionais de renome. Um fórum 
importantíssimo. Amanhã nós iremos fornecer para as bancadas de vocês todo o 
cronograma, o nome dos profissionais que estarão debatendo. E os demais colegas 
vereadores, como vai ser online, e não poderemos ter a participação de todos, irão 
aqui acompanhar de suas casas e poder interagir.  Temas importantíssimos e a 
comunidade vai poder acompanhar e faremos uma divulgação para todas as nossas 
redes sociais, as redes da Câmara de Vereadores para que podemos atingir o maior 
número de pessoas possíveis”. Conforme as normas regimentais o senhor presidente 
Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais 
foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
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